

AMAZIGH, TAMAZIGHT Y TIFINAGH

AMAZIGH



"Amazigh" significa "hombre libre" y es el término que el pueblo amazigh usa para referirse a sí mismo. Es reflejo de su identidad y de su larga historia de resistencia a la dominación extranjera.



Los amazigh son un grupo étnico diverso que habita áreas desde el oeste de Egipto hasta las Islas Canarias, y desde el Mediterráneo hasta el Sáhara. Se extiende desde el oasis de Siwa en Egipto hasta las Canarias pasando por Túnez, Libia, Argelia y Marruecos además de la zona de los tuaregs, que es un subgrupo amazigh, Mauritania, Malí y Níger.

LA LENGUA

El **Tamazight**, es una lengua afroasiática y pertenece a la familia de lenguas camítico-semítica. En este idioma se incluyen una serie de variantes que se hablan en diferentes países. En Marruecos existen tres variantes: **Tamazight** en el centro, **Tachelhit** en el sur, y **Tarifit** en el Rif.

EL ALFABETO

Tifinagh es el nombre del alfabeto utilizado para escribir las lenguas Amazigh .



Sus raíces se remontan a las antiguas escrituras que fueron utilizadas por los pueblos nómadas del norte de África hace más de dos mil años. Se cree que el alfabeto Tifinagh moderno está directamente relacionado con estos antiguos sistemas de escritura.

En Marruecos, el Tifinagh ha evolucionado de ser un alfabeto casi olvidado a convertirse en un alfabeto oficialmente reconocido. En 2003, el Instituto Real de la Cultura Amazigh (IRCAM) adoptó oficialmente el Tifinagh como el alfabeto para escribir la lengua amazigh en Marruecos. Esto marcó un paso significativo en la revitalización del idioma, ya que permitió su enseñanza en las escuelas y su uso en la administración pública.

El alfabeto moderno Tifinagh consta de 33 caracteres y se utiliza para escribir las lenguas amazigh. Aunque la implementación ha sido lenta, el Tifinagh ha ganado más aceptación entre las generaciones más jóvenes, que ven su idioma como un símbolo de orgullo cultural.

